

LA PROTESTA

Se publica todas las semanas — Propaga las teorías anarquistas

¿A donde vamos?

Se habla de una huelga general para exigir del gobierno la derogación de las leyes represivas. De una huelga general para este mes.

Nosotros, que entendemos que el interés del proletariado está antes que el interés partidario ó el prestigio momentáneo de esta ó aquella fracción; que si bien damos el debido valor á los golpes de audacia, sabemos que no siempre se puede confiar en ellos, porque su éxito depende de las condiciones del ambiente, no vacilamos en formular la pregunta que encabeza estas líneas.

¿A dónde vamos?

Hubo un tiempo en que el proletariado organizado en esta República constituía una fuerza real, en que el anuncio de una huelga ponía en serios aprietos á la burguesía y al gobierno.

Los revolucionarios casi mandaban. Su audacia se remontaba. Se creían invencibles. Y se llegó al punto de haber quien anunciase el triunfo de la revolución social en la Argentina para un plazo que ya ha transcurrido.

Pero aquellos tiempos ya pasaron. La reacción pensó también en ser audaz. Hizo la primera prueba con resultado y no tardó en captarse de que la fuerza que temía no era tan fuerte ni tan temible. Y después de las alas y el pico al águila que, confiada en sus fáciles triunfos, remontaba el vuelo.

El ambiente no es el mismo. Ha cambiado. O, mejor dicho, ha sufrido una modificación fatal y necesaria porque lo que existía antes no era real, sino superficial y aparente.

Si, por circunstancias especiales y pasajeras, era posible antes levantar la masa proletaria de Buenos Aires á la simple declaración de una huelga general, hoy no puede hacerse lo mismo, como más de una voz han demostrado los hechos.

Las condiciones económicas del país han cambiado. El movimiento obrero ha sufrido de los empujones de la miseria y todo esto conlleva para una modificación forzada é inevitable en las manifestaciones de la lucha. Las fuerzas obreras se han disgregado. Las luchas partidarias han dividido y esa división es aquí más sensible y dañina, debido á la poca orientación y á la falta de sentido práctico de la mayoría de los revolucionarios.

Y las condiciones, bien funestas por cierto, las vemos hoy en el estado en que se encuentra el movimiento obrero en esta capital.

Las pasiones partidarias han llegado al extremo de que las acciones que se realizan, en la mayoría de los casos no son apoyadas ó rechazadas porque su realización se crea necesaria ó inoportuna, sino por ser iniciadas por esta ó aquella fracción.

En estas condiciones es algo difícil llevar á cabo una huelga general que, como en el caso actual, es indispensable que sea efectiva, al menos en una buena parte de la masa obrera, ó que no se declare.

Pero con lo que antecede no pretendemos negar que el proletariado organizado de la Argentina constituye una fuerza considerable, ni que la realización de una huelga general sea imposible.

De ningún modo. El proletariado de la República es una fuerza real, pero hay que unificarla y saberla aprovechar. Y la huelga general no sólo la creemos posible, sino que la consideramos necesaria en las actuales emergencias.

Pero lo que no creemos práctico ni factible es que la huelga general, motivada por un asunto de tanto interés y trascendencia como la derogación de las leyes represivas, sea decretada de sorpresa por una fracción cualquiera de las que se disputan el predominio en el movimiento obrero. Es preciso un acuerdo de las organizaciones que están dispuestas á secundar el movimiento y una agitación lo más rápida é intensa posible para preparar los ánimos, caldear el ambiente y hacerlo propicio al fin que se persigue.

De lo contrario, tal vez la proyectada huelga general podría dar resultados contraproducentes.

El proletariado organizado de la República se encuentra ante una cuestión importante y de trascendencia para la marcha de su labor emancipadora.

Para una solución es indispensable que asuma

una actitud enérgica y serena. Enérgica, para oponerse á los desmanes de la reacción gubernamental que quiere sofocarlo; serena, para anteponer al interés partidista y sectario un interés común superior, necesario para el desenvolvimiento de nuestra obra educadora y revolucionaria é indispensable para la afirmación de nuestra personalidad: el derecho á emitir libremente nuestros pensamientos y á tratar nuestros asuntos nosotros mismos y como lo consideremos más conveniente.

Si sabe colocarse á la altura de las circunstancias, iremos á alguna parte, se conseguirá algo práctico. Si no, iremos de nuevo al fracaso. Con lo que tampoco podremos considerarlo todo perdido....

NOTA ROJA

Voz de combate

El canto rojo, el canto redentor. Ese quiero, ese levanto. Sobre la muchedumbre que me escucha: La alivia, la fraterna, esa que lucha y sufre.

Soy el mismo de ayer, siendo más fuerte. Porque junto de mí cruzó la muerte ¡Y porque solo estoy ¡yo soy quien era! He de hacer de mí verso una bandera!

Soy voz de la masa. Que con propio dolor templa su espada. ¡Esa, la vengadora. Que tajando en la noche, hará la aurora!

Puede ser la palabra maza y fuego. Que queme la maleza antes del riego. Preparados la tierra los videntes. En el erial no arragan las simientes.

Con mi lira vibrante. Quiero animar la huera vaciante. Quiero llevarla donde. Al grito del amor, amor responde: Pero do el latigazo. Se detiene en el aire con el brazo ¡A la huelga gloriosa. Sólo puede cantarla victoriosa!

La prefiero dormida. Antes de que se mueva soñerida. O, presa de la muerte. Antes que esclavizada se despierte.

Por eso es que levanto. El canto redentor, el rojo canto. Sobre la muchedumbre que me escucha. La alivia, la fraterna, esa que lucha y sufre.

Alberto GHIRALDO

Sobre la guerra italo-turca

Una conferencia de Enrique Malatesta

Londres, 5 de noviembre.—Enrique Malatesta realizó en el Club Comunista alemán de Charlotte Strt. una conferencia contradictoria sobre la guerra italo-turca.

Empezó el orador con una introducción que pareció á la numerosa concurrencia una pequeña obra maestra y dijo que el no es enemigo de las patrias, mientras son espacios topográficos habitados por especiales núcleos de población, sino cuando ellas son circunscriptas al uso y servicio de gobiernos ó de clases que tienen especiales intereses en otras patrias. Así como en las patrias no se admite ya el patriotismo de campanario en el internacionalismo no deben ser aceptadas las patrias y sus confines.

Italia nunca fué tan grande como cuando, perseguida y oprimida, veía á sus hijos derramar

su sangre y sacrificarse en todos los campos por la libertad de los pueblos. Garibaldi en la lejana América y en Europa, Bixio en la lacerada Polonia, otros en otras partes mantenían alta la gloria del sacrificio.

¡Pero cuán diferente es la Italia de hoy de aquella de Garibaldi y Bixio!

No es ciertamente contrario á la propaganda oral é escrita; pero un hecho vale más que muchas palabras, y la última huelga inglesa, por ejemplo, ha producido mayor movimiento entre el pueblo de la Gran Bretaña que veinte años de conferencias y de periodismo anarquista.

Constata que, desgraciadamente, los anarquistas son pocos y no están aun en condiciones de impedir guerras como la de Trípoli ó como la de Marruecos. No niega que se hayan hecho manifestaciones en contra, especialmente en Francia por la empresa de Marruecos. También nosotros, dice, protestamos aquí contra la empresa de Trípoli; pero los italianos ya están en Africa. Pero esperamos que sean recibidos como se lo merecen.

Italia se envalentona con Turquía por que ésta es débil y no puede defenderse. ¿Por qué no lo ha hecho con Austria hace tiempo? solo por que Austria es fuerte y le tiene miedo. Con Austria se ha humillado, como Francia se amilanó ante las provocaciones de Alemania porque la teme.

Insolente por lo tanto con los débiles y vil con los fuertes.

Ahora, en memoria de su pasado y de sus héroes, de su largo martirio, invade tierras que no son suyas para hacerse un dominio.

¡Contra Trípoli, contra un pueblo débil que

no puede batirse, por que está sir armas, no es ciertamente glorioso.

En la parte contradictoria á las observaciones que por algunos entre los italianos y no italianos le fueron hechas, Malatesta respondió demostrando que la industria y la laboriosidad forman la riqueza de las naciones y no las conquistas.

El mar mediterráneo será siempre de Italia, mientras Italia pueda dar mercaderías en mayor cantidad, de mayor perfección y á mejor mercado que otros concurrentes, y dominará todos los mercados de Egeo y del Jonio, manden en Trípoli los alemanes, los franceses ó los turcos.

Puede verse en efecto que los italianos no consiguen vencer la competencia americana malgrado los impuestos protectores sobre el grano.

Responde después á un compañero francés sobre la acción individual y sobre la propaganda, diciendo más ó menos que de preferencia á la acción individual también él querría la acción colectiva; pero que á veces un acto vale bien por muchos colectivos.

Antes de ir á Trípoli, Italia debiera pensar en bonificar sus terrenos pantanosos, el Agro Romano y otras tierras incultas de la península.

Ocupando Trípoli, ¿qué beneficio se apartaría al trabajador italiano? El terreno allí es árido é infecundo y cuando esté ocupado no serán los capitalistas italianos que ayudarán á fecundarlo, una vez que los italianos no tienen iniciativa, sino los dineros ingleses, franceses y los de la Banca Israelita Internacional que serán empleados y crearán la industria explotando mayormente á los obreros italianos.

Vivos aplausos saludaron el final del eficaz discurso. E. B.

La realidad del Anarquismo

Se nos repite con harta frecuencia, que el anarquismo representa un ideal sublime, pero que no ofrece nada de práctico en las luchas de hoy para la vida de todos los días. Dicen que ella requiere hombres mejores de los que viven actualmente, y que por esto no corresponde á las exigencias de la vida presente. Una vez se dijo lo mismo de los republicanos, más tarde se repitió del socialismo en general, hoy se dice de la anarquía que rompa el círculo de las viejas tradiciones y que avance hacia el porvenir.

El hecho es que el anarquismo representa una nueva concepción de la naturaleza y, por consecuencia, del hombre y de las sociedades humanas, basada no sobre las grandes palabras vacías de sentido de la metafísica, ni sobre las supersticiones del pasado, sino sobre concepciones de la naturaleza en general, se iniciaron en las ciencias naturales en el sublime despertar verificado entre los años 1856 y 1862.

Es natural que el anarquista, interrogado sobre la cuestión de la vida, de la historia, de la economía política, del derecho, de la moral y también de las simples relaciones humanas, dé una respuesta muy diversa de la que han dado hasta hoy todos los partidos políticos, incluso el socialista, los cuales continúan aún deleznándose en las ilusiones de la metafísica y en involucrase en las supersticiones del pasado. Y es también natural que en todas las cuestiones el anarquista proceda con criterio propio, actitud que lo separa de todos los otros.

El escritor ruso Turguenief, que era filósofo al mismo tiempo que uno de los más grandes novelistas del siglo, nos da en su novela «Padres é hijos» el tipo del nihilista, ó mejor dicho, del REVOLUCIONARIO Bazaroff. Además, después de escrita esta novela, emprendió la redacción de un libro de apuntes sobre las vicisitudes diarias, con el nombre de Bazaroff, en el cual trataba bajo el punto de vista del nihilista de todos los hechos de la vida política y social de Europa. Era evidente que, en todo hecho, grande ó pequeño, las apreciaciones de Bazaroff diferían de las de las apreciaciones de todos sus contemporáneos. El que había lanzado á la sociedad aquel desafío audaz: «Os doy tres días de término para que me citéis una institución que no merezca censura», asumía bajo todo punto de vista un aspecto diverso, colgado á su concepción general, científicamente naturalista, de la sociedad y de las leyes de su desarrollo.

Es precisamente lo que sucede hoy con los anarquistas: con la fuerza que el anarquismo, habiendo realizado el mismo trabajo de negación y demolición de las viejas prequias ha hecho un paso adelante. Ello es elaborado un ideal, no con los términos de Hegel ó Kant ó de otros metafísicos alemanes, sino desde el principio del pasado siglo. El anarquismo, que se creó, no usaban hablar ni pensar en presente, sino con los frutos de un progreso que se hizo sobre el movimiento obrero en el mundo, con los principios elaborados de la ciencia naturalista, de una concepción científica de la consecuencia, materialista de la naturaleza y del hombre, éste considerado como una parte de ella.

Resulta de esto que hoy día no hay una cuestión económica ó política ó relaciones internacionales ó de educación para la cual el anarquista no tenga su adecuada respuesta que lo distinga de todos los otros partidos políticos que se detienen en el campo de las políticas actuales del Estado y de las instituciones políticas actuales.

Tomemos, como ejemplo el movimiento obrero. Para el proletariado es una fuerza utilizable en las elecciones. Para nosotros en sí mismo una fuerza revolucionaria. Una fuerza que desarrolle la conciencia del obrero, que le hace comprender como él sea soberano en la sociedad actual, la cual no se basa sino en su sumisión, en su indulgencia, en su acatamiento á las condiciones que le imponen señores y burgueses, de tal modo que el día en que el obrero no quisiera aceptar más semejantes condiciones, se concluiría para siempre con la sociedad actual y su existencia.

El movimiento obrero hace consciente de su propia fuerza al trabajador y le enseña á servirse de ella.

Lo convence también, que es más fácil unirse según los varios oficios y también internacionalmente — cosa difícil y casi imposible antes de la Internacional, que la fuerza de los trabajadores sería tan grande, que de ellos dependería toda vez que lo quisieran y hubiesen hecho antes propagandas en tal sentido, evitar todas las guerras.

Enseña también que lo que la burguesía teme sobre todo en estos momentos, es la huelga general, cuya sola amenaza es capaz de arrancarle concepciones, mucho más importantes que las que han obtenido los alemanes después de treinta años de agitación parlamentaria. Porque la burguesía, en esto mucho más inteligente que los socialistas demócratas, saben muy bien que no es necesario absolutamente que la huelga sea general para que la industria se paralice por

completo; y tuvo el ejemplo en la época de la huelga de los Dockers en Londres.

¿Quiénes son entonces más prácticos? aquellos que en el movimiento obrero ven solamente una fuerza electoral que lo hace desviar de su verdadero camino, debilitándole las fuerzas, despuntándole el arma formidable e induciéndolo a alianzas engañosas con sus peores enemigos, ó más bien aquellos, que como nosotros, ven en el despertar de los trabajadores un factor temible en la vida moderna y el arma más poderosa, sea para preparar el porvenir por medio de la revolución social, sea para arrancar de cuando en cuando a la burguesía concesiones, como la jornada de ocho horas en Barcelona, sin por esto atenuar en nada su carácter revolucionario?

Y lo mismo sucede en todas las demás cuestiones. Hace ya treinta y cinco años desde que la Internacional, en uno de sus congresos, proclamó como no haya nada más que un medio para evitar las guerras, y este fuese la declaración de una formidable huelga internacional.

Después de treinta y cinco años perdidos ¿qué es lo que vemos? ¿Que el único medio de poner fin á la hórrida carnicería perpetrada por los ingleses en Africa, por el sólo interés de los capitalistas y de los ladrones de la Banca, es precisamente el preconizado hace treinta y cinco años por la Internacional! Recuérdese el terror demostrado por la buguesía al aventarse la propuesta del «boycott» presentada por los trabajadores de Holanda contra todo el comercio marítimo inglés. ¡Solamente la amenaza la aterrorizaba, porque sabía cuántas libras de oro hubieran tenido que salir de sus cajas fuertes siempre que la idea de boicotear sus barcos hubiera sido puesta en práctica!

¿Hay otros medios? ¿Los ha propuesto acaso mejores la democracia social? ¿Quiénes son los utopistas? ¿Los que, como Engels é Iglesias, afirmaban que antes de que el siglo terminara (el siglo pasado, noten bien) la democracia social en Alemania habría conquistado la mayoría en el Parlamento y habría hecho la revolución social, ó bien nosotros que les replicábamos que estaban en un error, porque, antes de la fin del siglo no habría en Alemania más que «radicales moderados» acogidos bajo la bandera de la democracia social? Hoy es uno de sus jefes, Bernstein, que repite lo que entonces dijéramos nosotros y lo propone á sus compañeros.

Es evidente que nadie, en el 1868, entre los Internacionistas, hubiera podido imaginar que los obreros, de un solo golpe, habrían comprendido la fuerza inmensa que poseen en las cuestiones internacionales, ni iban á despojarse de los prejuicios nacionalistas. Pero treinta y cinco años cuestan mucho en la vida moderna y nosotros no podemos calcular hasta qué punto hubiéramos llegado si, durante estos treinta y cinco años, las fuerzas intelectuales de los partidos socialistas hubiesen hecho una propaganda activa en el sentido de las huelgas y de la lucha económica.

Si en vez de propagar utopías despojadas por completo de sentido práctico alrededor de las conquistas parlamentarias por medio de sumisiones y compromisos electorales, los socialistas de todas las naciones hubieran organizado una serie de huelgas parciales contra las navas acorazadas, negándose á aprovisionarlas y oponiendo así á toda manifestación guerrera secundando así la obra de los verdaderos revolucionarios, a estas horas las masacres serían imposibles.

No: considerémoslos por cualquier lado, discutamos uno á uno todos los puntos de la vida social y política de estos últimos treinta ó cuarenta años, y veremos que el partido que ha demostrado mayor sentido práctico y ha ejercido mayor influencia en el camino de los acontecimientos, especialmente en Francia, es el PARTIDO ANARQUISTA. Y se comprende. El no ha nacido en el gabinete de cualquier docto en gorro y pantuflas; ni se ha alimentado de divagaciones metafísicas; ha nacido en la calle, en la oficina, en el laboratorio, en la fábrica, y se alimenta de las únicas ciencias exactas: las ciencias naturales y materialistas modernas.

P. KROPOTKINE

¡GUERRA A LA GUERRA!

Para contrarrestar los manejos de los gobiernos y de la prensa de Chile y Perú, que quieren arrastrar al pueblo á una lucha fratricida, los anarquistas chilenos han lanzado al pueblo el siguiente manifiesto:

«Treinta y tres años ha, el gobierno que entonces regía los destinos de este país, con el pretexto de la conquista de nuevos territorios que le proporcionarían otras fuentes de riqueza, se llevó, pueblo de Chile, á una guerra contra sus hermanos del Perú y Bolivia, que arrebató, inútilmente, á una inmensa cantidad de los que, como tú, forman y constituyen la parte más útil de un pueblo.

Treinta y tres años ha, que tus amos y señores modernos, después de haberse apoderado de la

robustez de tu brazo, de la energía de tu espíritu sano y viril, vienen honrando la memoria de los que materialmente te llevaron á la boca del cañón, en medio de la metralla enemiga, mientras á tí se te ha echado al olvido; á tí, que derramaste tu sangre en mayor cantidad; á tí, que ofreciste el sacrificio de la vida, del hogar, del cañón á los tuyos, para regalar á tus amos, luchando en tierra extraña, contra tus propios hermanos en explotación, tres provincias que de largo tiempo ambicionaban y para cuya adquisición venían sugestionándose falsamente en nombre de una patria que te niega el pan, si no lo compras con el sacrificio de tu libertad, y de una bandera cuya sombra jamás te cobijó ni cobijará, porque su paño sirve solamente para ocultar un mundo de crímenes, villipendios é injusticias que sobre tí pesan.

Y después de este lapso de tiempo que aparentemente te dejaron en paz, aunque en tu hogar la miseria continuara aferrándose con tenacidad feroz á pesar de haber llevado el pendón de tus amos hasta el corazón de un país extranjero, has y sus opresiones oprimidos por opresores llamado, reclamado nuevamente por la codicia de tus amos de un día á otro para que tu sangre sirva de muralla que defienda los intereses de los que, no habiendo trabajado nunca y todo lo poseen, te explotan y envilecen en las fábricas, campos y talleres.

¡Si hermanos, compañeros de esclavitud! A pesar del silencio que guarda esta prensa vendida, ruin, canallescamente, á los convencionalismos de nuestra verdadera enemiga común, la burguesía, á pesar de su predisposición á no hablar al pueblo francamente de los sucesos que paulatina, ó rápidamente, en tu pro ó contra te prepara, — es innegable, que el actual gobierno ha llevado ya gran cantidad de hombres robados á sus respectivas familias, al sitio que á no tardar se convertirá otra vez en teatro de terrible revancha, de masacre obrera, disfrazada con el falso espejismo de servidora de una patria que nada te da mientras te roba lo que con tu esfuerzo produces.

Por qué, pues, la «cometa» del regimiento te llama á derramar la sangre que vivifica tu cuerpo que es el del pueblo; por qué la prensa ruin, prostituida, por qué ha vendido como siempre su silencio al mejor postor calla la verdad de los acontecimientos que te preparan en la sombra, nosotros, los anarquistas, los que estamos fuera de toda ley porque queremos implantar un régimen de equidad, de amor y de libertad verdadera; que repudiamos la guerra porque nos hemos convencido que doquier vayamos, bajo no importa que color de bandera nos coloquemos, encontramos hermanos y verdugos, que padecen nuestro mismo dolor, ó que emplean los mismos procedimientos para esquilmarlos; nosotros levantamos hoy nuestra voz para mostrarte la boca sedienta de sangre que te espera; para enseñarte en el crimen que quieren ocultar tus amos, y para decirte que antes de empuñar el arma contra tus hermanos, los obreros del Perú, recuérdes á tus verdaderos enemigos, que son recorda que con tu esfuerzo los distes la libertad política; que los enriqueciste después con tu sangre regalándole nuevos territorios, te fusilaron cobardemente el 21 DE MAYO DE 1903 en Valparaiso; te asesinaron valiéndose de su fuerza armada el 22 Y 23 DE OCTUBRE DE 1905 en Santiago cuando pedías con verdadera justicia, el derecho á un pedazo de carne. Y finalmente hicieron de tus hermanos del norte una verdadera cuanto horrorosa manzana el 21 DE DICIEMBRE DE 1907 en Iquique, etc.; etc.

Es preciso que recuerdes dónde están los verdaderos enemigos; es forzoso que reúnas los recuerdos de las fechas que marcaron con sangre obrera las calles de esta patria, derramada en nombre de una bandera que no te protegió entonces, y que te reclama hoy, haciendo un llamado al patriotismo que ningún obrero puede sentir sinceramente, porque nadie ignora que antes que el interés de la burguesía, nuestro verdugo común, está, el interés que todos debemos poner, en defensa de nuestros derechos de hombres dignos, conscientes también de sus deberes, si no queremos que el mundo de alma grande, nuestros compañeros de otros países que á su tiempo se rebelaron contra los amos que querían llevarlos á la guerra, nos confundan con un rebaño inconsciente, pacíficamente llevado al matadero.

Y alzamos la voz para decirnos que para nosotros no hay extranjeros fuera del país en que habitamos: ellos viven, permanecen continuamente á nuestro lado para comprar á un precio vil el producto de nuestros brazos ó para darte una fuerte ración de plomo cuando pides un pedazo de pan para tus hijos hambrientos ó un miserable techo donde cobijar tu cría, expuesta continuamente á los efectos del calor excesivo ó del frío intenso; que no debes tomar gustoso las armas y correr tras la falsa visión de una bandera y una patria mentirosa á matar inicuamente á nuestros compañeros del Perú, contra quienes en el silencio y la sombra de la ruindad te están armando sin que te des cuenta de ello.

Niégate á vestir el maldito uniforme que em-

puñare los cerebros, rebélate antes de empuñar el fusil, niégate á manejar los instrumentos de destrucción, porque ten por seguro de que á pesar de las promesas de tus amos, sólo te aguardan á tu regreso á la mentida patria, la miseria, la cárcel, el hospital y la fosa común.

Y si nuestra palabra de hombres sinceros no os merece suficiente confianza porque creéis que nuestra voz se alza solamente para gritar porque sí, si nuestro acento de hombres honrados no os conmueve, preguntadte á esta porción de hombres que un día pelearon por vuestra patria con fe, y que á pesar de ser pocos los que regresaron, andan por estas calles mendigando indignamente el pedazo de pan que la patria les negó como en pago de sus servicios, después de dejarlos inútiles para el trabajo.

Preguntádselo, y exclamaréis como nosotros: ¡No más patria, que nos roba; no más bandera, que nos engaña!

¡Guerra á la guerra, en nombre de la solidaridad universal, de las clases proletarias!

¡Viva la fraternidad humana! — Santiago, Noviembre de 1911.—LOS ANARQUISTAS.

La prensa patrioter chilena ha acogido este llamado á la solidaridad humana para impedir inútiles derramamientos de sangre, de la manera más asquerosa que imaginarse pueda.

«La Mañana», de Santiago, del día 11 del p. termina así su infame comentario:

«La hoja que viene firmada: «Los Anarquistas» trae el siguiente pic de imprenta: «Imprenta Franklin, Plaza Almagro 1138.

¿Quiénes son los dueños de esa imprenta? ¿A que nacionalidad pertenecen?

La ciudad ha sido profundamente empapada con la hoja peruana.

El Intendente de la Provincia ha tomado alguna medida para que caigan en poder de la policía esos dos ó tres imbéciles?»

Y «El Diario Ilustrado», de la misma ciudad, no le va en zaga al anterior. Como único argumento, como única razón para combatir los conceptos vertidos en el manifiesto, dice apenas:

«Valdría la pena que la policía investigara quiénes son los autores de tan repugnante proclama.»

El proletariado de América debe estar alerta y prepararse para hacer lo imposible por impedir que dos pueblos hermanos se lancen á una improfeca y horrenda manzana para servir los intereses de los capitalistas y las ambiciones de los que del arte de matar han hecho una lucrativa profesión.

El ejemplo del pueblo italiano que, sugestionado por la hábil obra del gobierno y de la prensa patrioter, no ha tenido el tacto y el valor de oponerse á la empresa comercial que los piratas italianos llevan á cabo en Trípoli, debe servirnos de provechosa lección para que no decidamos un asunto de tanta importancia y de tanta transcendencia para la marcha de nuestras aspiraciones internacionistas.

En 1909, si mal no recordamos, la Confederación Obrera Brasileña envió una circular á los organismos obreros de América proponiendo que se iniciasen los trabajos á fin de llegar á un acuerdo para preparar al proletariado organizado para responder con la declaración de una huelga general en caso de un conflicto armado entre dos naciones americanas.

Debido á la poca preocupación de la clase obrera esta iniciativa no tuvo el eco que debería haber tenido. Solo en algunas ciudades del Brasil y en esta capital se realizaron reuniones con ese objeto.

¿No sería el caso de volver á tratar sobre el asunto?

Las organizaciones obreras de Sud América tienen la palabra.

Imbecilidad patrioter

Es una verdad axiomática puesta en evidencia, (siempre que las circunstancias lo permitan), la imbecilidad patrioter de los individuos, que, por circunstancias determinadas por sus intereses económicos, son arrojados de sus patrias, (como ellos la llaman) declarados prácticamente ciudadanos del mundo. Aquí, como en otras partes, sirven inconscientemente al rufianismo patriótico siempre que determinados actos vengan á romper el rutinismo en la vida política de su país de origen.

¿Quién no recuerda el lloriqueo de estos tarutos, nativos del itálico suelo, cuando la muerte del rey «bueno y leal»?

Hoy la ocasión es propicia nuevamente. La guerra italo-turca que numerosas víctimas está inmoliando en la sagrada y bendecida empresa de la Tripolitania, viene á confirmar la imbecilidad inconsciente de estos individuos que, desconocedores de todo derecho, aplauden la obra de piratería emprendida por el gobierno italiano; y ansiosos continuamente para satisfacer sus

sensaciones neuróticas ó degeneradas, esperan noticias de nuevos combates, de nuevas victorias, sin preocuparse de este contingente de jóvenes víctimas arrastradas al campo homicida.

No me extraña que el genal D'Annunzio y el poeta Pascoli, el mismo que ayer profetizara con la sangre de Ferrer la redención del pensamiento hoy aprueben y aplaudan la guerra. No nos extraña. Oportunistas convencionales y convencionalistas como ellos son.

Más que éstos, un senso de conmiseración, de lástima y de desprecio me ofrece esta turbantula humana de manos callosas y de frente sumisa que aplaude en coro á esos charlatanes de la prensa italiana, con sus justificaciones basadas en fatalidades históricas y otras pampinas, desvirtuando el sentido primordial de la guerra. Me dan lástima estos hambrientos que repiten en coro: «Trípoli é nostra», de estos que delirán, aplauden y se descubren hasta al ver aparecer en una tela cinematográfica el trapo tricolor, sin pensar que esta bandera es enarbolada en un fuerte como en una iglesia, en un cuartel como en una cárcel.

Nuestro ejército, dicen los patriotas, sigue de victoria en victoria. Después de la memorable derrota de Adua triunfaron, las armas italianas sobre indefensos trabajadores: en Milán, en Berra, en el Ferrarese, etc., etc. ¿Seguirán de victoria en victoria?

¡Basta de guerras! Cooperemos según nuestras fuerzas para que nuestras concepciones filosóficas se impongan, hagan carne en los cerebros jóvenes y así veremos desmoronarse el monstruo del militarismo, haciéndonos entrever otra sociedad más humana basada en la armonía universal.

GIOVANNI

Libertades argentinas

Los tipógrafos del diario oficial de Santiago del Estero, se declararon en huelga. Las autoridades no encontraron mejor solución que meterlos en la cárcel. ¿Para qué sirve la Ley Social, sino para garantizar con más descaro los intereses capitalistas? Si los obreros viven mal, que se callen. Estamos en una República democrática y federal y... basta.

¡Gracias que nosotros estamos fuera de las leyes!»...

A propósito de la conquista de Trípoli por los italianos

Todo se reduce en saber, si los hombres en general y los Tripolitanos en particular obtendrán un beneficio cualquiera del acto de piratería cometido por el gobierno italiano; ó dicho de otro modo: si los resultados ulteriores obtenidos por la extensión de nuestra civilización legitiman la violencia actual.

Yo no voy contra la violencia. Ella es necesaria é inevitable cualquiera se ejerza la tiranía. Desde un punto de vista más general, yo diré que un progreso de cualquier naturaleza que él sea (no dije EL progreso) no se obtiene jamás sin riesgo y sin esfuerzo; esto es por lo demás la demás la tesis que desarrollo en este mismo momento en la continuación de mis artículos sobre el «Riesgo». (1)

En el progreso social, es decir en la lucha por el bienestar general y aquí yo no hablo del progreso económico, en el progreso social, digo, el esfuerzo va ordinariamente hasta la violencia y el riesgo se transforma en revolución. Yo me limito á esperar que, más tarde, cuando ya no haya régimen autoritario, porque la autoridad ya no tendrá más el sostén económico, el progreso podrá desarrollarse sin sufrimientos materiales y sin violencias sangüinarias. Pienso sin embargo que el esfuerzo será siempre indispensable, y un esfuerzo penoso, puesto que habrá siempre costumbres y tradiciones.

Dentro de un régimen de autoridad y disciplina, tal cual existe en todos los gobiernos, republicano ó otros, la revolución es necesaria para el progreso social, para quebrar con los marcos del sistema socioitario y permitir un nuevo arreglo social. Yo soy partidario de la violencia revolucionaria, no sólo por los resultados que ella nos puede dar, sino también por la esperanza con su ejercicio nos aporta. El suceso no es siempre indubitable. Pero, no es necesario tener la seguridad del suceso para comprenderlo.

Las contadas vidas humanas, que son sacrificadas voluntariamente en estas ocasiones, no son

(1) V. «Les Temps Nouveaux» de París.

para comparadas a la inmensa suma de miserias de sufrimientos y de muertes que engendra diariamente el mantenimiento de la tiranía gubernamental y del parasitismo social. Los hombres prefieren siempre el peligro de la muerte, en un movimiento de entusiasmo hacia la libertad y el bienestar, al estancamiento lamentable de una vida miserable y tan precaria. Pero a ellos falta entusiasmo para vencer a la resignación, hecha de costumbres y abandono.

La violencia revolucionaria por la emancipación espontánea de un pueblo no tiene nada de común con la violencia de conquista, que debe —según dicen— llevar a pueblos atrasados «la bandera de la paz (sic) y de la civilización» (alocución de Félix Faure a las tropas francesas en marcha a Madagascar).

Hay en la Tripolitana poblaciones sumidas en la ignorancia y el fanatismo; ellos no saben evolucionar. Librémoslos por la fuerza de su estancamiento o suprimámoslos. Yo creo que el santo tribunal de la inquisición no razonaba diversamente.

Pero descartemos la cuestión sentimental que deja insensible a Elie Faure. Por qué progreso (por qué ventajas) se agitan, se mueven para los Arabes y Beduinos de la Tripolitana?

Supongo que nosotros no vamos a imaginar allí el progreso artístico puesto que es muy posible que los niños del desierto (estilo romántico) sean tan poetas, y puede que con ventaja, como la gente de negocios de Chicago, Nueva York. No es tampoco el progreso moral; la moralidad de los berberiscos es tan buena como la de los comerciantes de los países civilizados. Su religión, ya que Elie Faure ha hablado de fanatismo, no es más bizarra que la de ciertas sectas protestantes de Norte América, ni es más feroc que aquella de los asesinos de Ferrer, ella no es más supersticiosa e idiota que la de las poblaciones de Sicilia. Y sin embargo, en parte, son sicilianos los soldados porta-antorchas de inconscientes de la civilización.

Colonicemos la Sicilia. Hablemos más seriamente. ¿Cual es el progreso no comprendido por las poblaciones tripolitanas? Veo, enseguida al progreso económico, tal cual nos lo da el régimen capitalista.

El progreso social no nos ha dado la libertad social, la abolición del patriotismo y sus esclavitudes; el se ha adoptado a ese parasitismo y esclavitudes, el ha sido acaparado por los capitalistas. El hará que los que sufren material o moralmente este estado de cosas, destruyan, a beneficio de todos, el servilismo social.

A este propósito hago notar que el estado de libertad y cierta felicidad relativa pueden existir en varios grados de civilización. Solamente algunos marxistas fatalistas pueden creer que nuestra liberación está ligada absolutamente a la evolución económica, y que todos los pueblos deben pasar por la faz industrial y capitalista para ser capaces de emanciparse. Los rusos debieron dejar destruir sus organizaciones comunistas, esclavizarse en el salario para poder emanciparse del régimen actual.

Si el progreso no nos ha dado la emancipación social, el ha dado dos resultados. Ante todo el progreso técnico (maquinismo) a aumentado enormemente la producción. Además, el ha facilitado las relaciones entre los hombres. Gracias sobre todo a estas relaciones, gracias a las vías férreas, el telégrafo, a la imprenta, el progreso técnico ha ayudado a la difusión del pensamiento, a la desaparición de cierto número de prejuicios (ciertamente que otros han sido reforzados). En suma el conduce al aumento de los conocimientos intelectuales, y esto es sin duda lo que ha tenido en vista Elie Faure cuando a comparado la vitalidad de Europa a la indolentes.

De los dos resultados conseguidos con el progreso técnico, el beneficio económico ha sido acaparado por los capitalistas. Para la masa obrera el beneficio vital es casi insensible: tugurios sin aire y sin luz, promiscuidad, alimentos falsificados, huelgas forzadas, imprevistas y prolongadas, vida monótona y sin alegrías, tales son hoy en día las condiciones de su existencia, de una existencia corta, que diezman las enfermedades y en particular la tuberculosis.

En qué a estos obreros puede interesarles la conquista de la Tripolitania? Ellos no tendrán nunca la ocasión de ir a visitar los oasis en un viaje de placer. Y si se los hace ir para la explotación de las minas, encontrarán allá abajo las mismas condiciones que aquí.

En cuanto a los indígenas yo no veo para nada el beneficio que podrán sacar.

Elie Faure tiene contra los no Europeos los mismos prejuicios que los Norteamericanos con respecto a los negros y a los chinos? Está él en el fondo convencido de la indolencia moral e intelectual de ciertos pueblos y de ciertas razas?

La penetración comercial, la difusión de las ideas han removido el mundo en cincuenta años. La producción mecánica a penetrado poco menos que por todo. Las vías férreas avanzan hacia la Mesopotamia y Bagdad. La transformación

económica del globo se hace irresistiblemente, sin necesidad de conquistas.

Una asimilación lenta, pero progresiva, se produce al mismo tiempo.

Las jóvenes generaciones tienen la curiosidad y la sed de los conocimientos intelectuales, y en las masas, se efectúa un esfuerzo hacia el progreso social. La indolencia moral e intelectual no es sino aparente. Véase lo que pasa en China. Tendrán ellos interés que la Rusia, en nombre de la civilización conquiste el Imperio persa?

La Persia, la Turquía comienzan a despertar; ellas han hecho un esfuerzo hacia la emancipación política e intelectual. Y es en este momento, y es en el momento en que el aire y la vida comienzan a esparcirse en el Imperio Otomano, cuando el gobierno italiano se arroja sobre la Tripolitania.

Para libertarla? Veamos entonces, que es lo que pasa con las conquistas modernas emprendidas por los gobiernos europeos (1). Estos gobiernos se alaban de extender la civilización. Y que vale ese progreso, impuesto exteriormente por la violencia, el terror, el pillaje y la esclavitud? No es progreso del todo, sin beneficios, sin civilización sin obras intelectuales. Los vencidos, oprimidos, despojados, esclavizados, toman las tinas y los vicios de los vencedores; toman la tuberculosis, la sífilis, el alcoholismo, los prejuicios y el bautizo, degeneran, su población disminuye y el malthusianismo está demás.

Los gobiernos europeos y los capitalistas colonizadores mantienen a los pueblos vencidos en la ignorancia y el servilismo: «ellos no se los asimilan».

A ellos les hacen pagar los impuestos (porqué?) y los hacen trabajar. Buscan la asimilación entre los negros de la Guinea que deben abastecer el marfil y el cauchout. Son unos brutos, diceis vosotros, cuya desaparición importa poco. Sin duda, y es por esta misma razón que los europeos han exterminado a los Plebes Rojas en la América del Norte, y que los Indios del Yucatan son reducidos a una verdadera esclavitud?

Pero ¿qué decir de la manera como nuestros funcionarios y colonos tratan a los Anamitas en el Tonkin? Como los Holandeses a los Malayas en Java? ¿Dónde está el beneficio material e intelectual de la civilización europea impuesta por la fuerza?

Estos son, en gran parte, pueblos de raza blanca que han donado otrora un gran esfuerzo artístico e intelectual. La dominación inglesa ha sustituido simplemente a la dominación de los radjahs. Actualmente comienza un movimiento de emancipación; pero este movimiento no ha sido ayudado por la civilización europea que en la India, es solamente sobrepujada a las costumbres indígenas. Este movimiento no ha empezado antes en la India que en la China, país independiente. La presencia de los europeos no pareo pues, haber favorecido ni precipitado la eclosión de las ideas emancipadoras. Al contrario, todo ha sido puesto en práctica para sofocarlas.

M. PIERRÓT

(1) Yo no hablo de ciertas guerras de la antigüedad que han sido alguna vez, factor útil para la extensión de las civilizaciones, pues los vencedores se asimilaban a los vencidos y «en una época en que las civilizaciones se afirmaban las unas a las otras». Actualmente la civilización estendiendo por doquiera su conquista; la mecánica es más fuerte que todas las resistencias, juzgando por la evolución durante cincuenta años, podemos imaginar la transformación mundial dentro de otros cincuenta años.

Notas internacionales

ESPAÑA

Los telegramas de la prensa burguesa nos dan cuenta de la marcha de los trabajos del consejo de guerra que juzga a los acusados de Cullera. El fiscal pide 7 penas de muerte, 13 condenas a cadena perpetua y una absolución apenas. Los defensores piden la absolución de todos los reos pero su defensa no deja de ser extraña y descabellada bajo todos conceptos, si damos crédito a los telegramas de la prensa diaria. Alegan la idiotéz y la incultura de los procesados, que han sido sugestionados, dicen, por la propaganda anarquista.

Mientras no tengamos noticias más fidedignas ponemos en cuarentena estas insensatas afirmaciones.

ESTADOS UNIDOS

La Unión de fogoneros del Distrito del Atlántico y Golfo acaba de alcanzar un gran triunfo moral con la publicación de su órgano CULTURA OBRERA.

La aparición de este nuevo periódico en la prensa obrera avanzada, tiene una gran importancia para los obreros marítimos de Norte Amé-

rica y para todos los trabajadores del mundo, siendo la primera publicación que sale a luz bajo la Federación Americana del Trabajo (American Labor), sustentando los principios sindicalistas y propagando las tácticas radicales en las luchas obreras, representando el primer paso dado por una organización de oficio en los Estados Unidos hacia la acción revolucionaria.

Aquellos que no conozcan la historia de la Unión de Fogoneros del Atlántico las sorprenderá que tenga esta un carácter radical y que continúe al mismo tiempo afiliada a la Federación Americana del Trabajo, la cual sustenta principios conservadores, pero aquellos que han visto de cerca el movimiento marítimo de la costa del Atlántico, verán en la actitud de los fogoneros una justificación de táctica, ya que dentro de la federación conservadora pertenecen otras uniones marítimas, que en caso de lucha pueden ser necesarias por sus intereses, a más de contar con la oportunidad de poder encauzar las ideas avanzadas en las otras organizaciones, como ya empezian a verse los resultados con la Unión de marineros, en donde muchos de sus miembros están luchando para cambiar de métodos más radicales y modernos.

El hecho de haberse creado una organización avanzada dentro de la Federación Americana del Trabajo, que aunque conservadora deja completa autonomía a sus organizaciones, viene a demostrar una nueva táctica de los obreros radicales en este país, los cuales, contando con la ventaja que la mayoría de los fogoneros son europeos latinos, han podido propagar en su idioma las excelencias del sindicalismo revolucionario, tratando de despertar a los trabajadores organizados, para que las luchas del trabajo tengan un fin más práctico y positivo, desvaneciéndose la atmósfera adormidera que durante tantos años ha existido en este país en el seno de las Uniones obreras. Y con estos propósitos han entrado en la Unión de Fogoneros, en donde luchan y propagan para que sea una entidad agresiva y avanzada, dando con ello un ejemplo a las otras organizaciones para que sigan en la misma senda emancipadora. No ignoramos que todos los oficios no se prestan a esta obra purificadora, ya sea por la dificultad de no hablar el idioma del país, por la gran inconsciencia de los miembros o por la opresión de los «leaders».

Pero existen otros oficios, en donde la mayoría de los obreros son europeos, que se adaptan a la lengua de muchos propagandistas avanzados, y sin embargo, en vez de luchar nuestros compañeros dentro de sus respectivas organizaciones se colocan a una larga distancia, dejando que los obreros asociados sufran el despotismo de los «leaders» y continúen siendo instrumentos de la farsa unionista.

Felicitámonos, pues, que la Unión de Fogoneros del Atlántico haya sido la primera entidad que perteneciente a la Federación Americana del Trabajo, publique un periódico francamente sindicalista revolucionario, demostrando con ello su independencia de principios y propagando una nueva senda a las Uniones de este país, para que las luchas del trabajo sean la antesala de la Revolución Social y no un ridículo simulacro obrero como muchas organizaciones realizan, como si quisieran tranquilizar a la burguesía de la acción inofensiva del proletariado.

Los miembros de la Unión Fogoneros deben estar orgullosos del nuevo paso que han dado con la publicación de su órgano, el cual combatirá a sus explotadores, educará a los miembros inconscientes y difundirá la llana redentora de la rebeldía.—J. VIDAL

ITALIA

Los compañeros italianos tratan de llevar a la práctica una iniciativa de máxima importancia para la propaganda anarquista en Italia: la fundación de un periódico dirigido por Enrique Malatesta. Quien conozca la vida de este luchador, quien sepa de la intensa y bien orientada obra por él realizada cuando en Ancona dirigía «L'Agitazione», quien haya tenido el buen gusto de leer sus admirables folletos y sus artículos, de una lógica y de una claridad sorprendentes, podrá formarse una idea de lo que la propaganda anarquista en Italia puede esperar de semejante proyecto.

Reunidos en Roma los representantes de los grupos anarquistas de Italia resolvieron convidar a Malatesta para que haga una gira de propaganda por la península. Una comisión trabaja activamente en la recaudación de fondos para acelerar la ida a Italia del autor de «Entre Campesinos». La correspondencia al respecto debe dirigirse a Humberto Faina, casella postale 276 — Roma.

URUGUAY

Sigue con entusiasmo y en vísperas de un triunfo completo la huelga de los albañiles. Ya han firmado el pliego de condiciones más de 30 constructores.

Los obreros reclaman un aumento en los jornales de quince por ciento para los oficiales y

30 por ciento para los peones. El número de huelguistas asciende a cuatro mil.

—Los pintores hacen un mes que también están en huelga. Como el conflicto tarda en solucionarse, muchos pintores han preferido abandonar el país antes que someterse a las condiciones anteriores.

REVOLUCION MEJICANA

EL ASPECTO ECONOMICO Y ANTI-AUTORITARIO DE LA REVOLUCION-MEJICANA

Hemos demostrado, más de una vez, que hay en Méjico materia prima para el comunismo. Los mejicanos sin ser sabios, comprenden que el principio de autoridad es odioso y que es una vergüenza pagar contribuciones para que pueda existir un sistema que sostiene los intereses de los ricos y aplasta y tiene en la miseria a los pobres.

Del periódico burgués de la ciudad de Méjico, «El Imparcial», de 18 de este mes, tomo los siguientes párrafos:

«San Juan Bautista, Tabasco, Octubre 17.—El Gobierno del Estado está tomando precauciones y adoptando una actitud enérgica, dadas las circunstancias, POR ADVERTIRSE ALGO PERDIDO EL PRINCIPIO DE AUTORIDAD.»

«Se reprocha al Ejecutivo del Estado su exceso de tolerancia, permitiendo el imperio de la democracia hasta tal grado, QUE COMIENZA A DESAFARECER EL RESPETO AL PRINCIPIO DE AUTORIDAD.»

Y en otro parte del mismo periódico: «Chihuahua, Octubre 14.—Se sabe que los habitantes de muchos pueblos del Estado, no pagan contribuciones de ninguna clase, debido a que quedaron acostumbrados a hacerlo así desde la revolución.

No son estos casos aislados de los cuales no se quejan al gobierno federal de que los habituales de muchos pueblos del Estado, no pagan contribuciones de ninguna clase, debido a que quedaron acostumbrados a hacerlo así desde la revolución.

No son estos casos aislados de los cuales no se quejan al gobierno federal de que los habituales de muchos pueblos del Estado, no pagan contribuciones de ninguna clase, debido a que quedaron acostumbrados a hacerlo así desde la revolución.

La actitud de esos habitantes que se niegan a pagar contribuciones, no puede ser más digna. Las contribuciones sirven para que ganen sus salarios los gobernantes, los jueces, los ministros, los diputados, los senadores, los carceleros, los soldados y todos los funcionarios grandes y chicos, hasta rematar con los simples polizontes y soplones.

No hay que seguir sosteniendo toda esa polla que sólo sirve para humillar a la clase pobre. Si quieren comer esos sinvergüenzas, ¡que tomen el pico y la pala! ¡Que hagan algo útil!

Ricardo FLORES MAGON

A todos los ácratas del Universo

Salud!

Se pone en conocimiento de todos los convencidos, de que por la acción directa llegaremos a la conquista del pan; que se está organizando un grupo que por nombre lleva «Amor Solidario Universal».

Este grupo principió por una unidad y hoy es una composición de cifras que terminará por cifras indeterminadas; dicho grupo invita a un individuo por localidad para pertenecer directamente y que sea despreocupado dentro de la despreocupación.

Los individuos que desearan ingresar, esperarán a recibir un aviso por medio de la prensa ácrata de sus respectivas regiones para que sepan a donde tienen que dirigirse.

Creemos haber manifestado en el primer párrafo los fines que persigue este grupo y no tenemos por qué repetir que la conquista del pan encierra todo el problema social y que desde luego la acción directa es la que se encarga de resolverlo.

Por hoy no es posible dar más detalles, pero rogamos a los ácratas de todas las Américas, del Asia Oriental, Occidental y de toda Europa, que sin demora se organicen en caso de ver bien esta iniciativa, pidiendo al mismo tiempo, a toda la prensa ácrata del Universo, la reproducción en todas las lenguas.

Planetá Terráqueo, 10 septiembre 1911. —Por el grupo, «Amor Solidario».

N. de R. — Reproducidos de nuestro colega «Tierra y Libertad», de Barcelona, el anterior suelto, no sin manifestar francamente nuestra extrañeza ante su descabellada forma y su falta de sentido común. Que sólo por la acción directa conquistaremos el pan, o sea nuestra emancipación, es cosa que los anarquistas afirman des-

de la época de la Internacional, y por ello venimos organizándonos y luchando desde hace muchos años.

No vemos, pues, en ese aviso nada que pueda llamar la atención de los ácratas del universo, aparte sus ribetes misteriosos y la ridícula é infantil forma en que está redactado.

Por la seriedad de nuestro movimiento no debemos transigir hasta el punto de dejar pasar estas cosas en silencio.

DEL INTERIOR

PUNTA ALTA

LOS ETERNOS ISCARIOTES. — Aquí, como en todas partes, hay retrógrados y rastrores que, obedeciendo a mezquinas tendencias y rancios convencionalismos, intentan oponerse a los nobles impulsos que lanzan al obrero explotado a la conquista de sus derechos.

ROSARIO

El pueblo de Rosario, que parecía dormido en los laureles del triunfo obtenido en 1908, despierta sus primeras manifestaciones se hacen sentir en el elemento obrero que vuelve a ocupar su puesto en la lucha contra el capital.

Los gremios de estibadores y conductores de carros se han organizado; las sociedades de mozos de café se han fusionado; se ha constituido el comité de relaciones gremiales y en breve se hará la fusión de las sociedades de panaderos.

—Los políticos andan de capa caída, pues de esta vez el pueblo no los ha tomado en serio y hasta sus mismos compinches los han engañado. Cuando se inició la campaña electoral se abrieron innumerables clubs electorales. Al principio y mientras había dinero todos tenían adherentes, pero cuando escaseó el dinero se aplazó la fecha de las elecciones, quedaron desiertos. Los políticos viven del engaño y les han pagado con la misma moneda. —CORRESPONSAL

MAR DEL PLATA

Segue con firmeza la huelga de los constructores de carros declarada para conquistar la jornada de 7 horas.

Hasta la presente sólo las fábricas de Licuaga y Picard y de Pablo Colombo han accedido a la reclamación, siendo las únicas que trabajan. Los demás patronos se niegan a firmar, alegando que la reclamación es exagerada. Los huelguistas insisten en su triunfo, pues el movimiento ha sido declarado en ocasión oportuna.

Se recomienda vivamente a los obreros constructores de carruajes se abstengan en Mar del Plata mientras se mantenga en pie el conflicto. —CORRESPONSAL

¡Otro más!

El día 25 fué embarcado para la Tierra del Fuego el compañero Jesús Suárez.

LA PROTESTA, num 1914

¿Hasta cuándo las leyes de represión de la República Argentina, no cesarán de atentar contra la libertad y la tranquilidad de la familia? ¿Hasta cuándo, en nombre de un mal llamado orden social, se estará maltratando en débiles ergástulas a honestos obreros que sólo comecieron el delito de soñar con mejores días? ¿Hasta cuándo no dejarán de llevarse a cabo por los leguleyos y militarotes, en pacto íntimo con las clases privilegiadas, las deportaciones y el destierro de nuestros camaradas de acción?

¡Jesús Suárez! ¡Otro más!
¡Otro más, caído en aras de la sublime belleza de sus ideales, inmolido por la barbarie de nuestros tiempos de dolo y de baldón, por el tirano argentino, por las leyes abiertamente antisociales!
Allá va para Tierra del Fuego; ¡deportado! Su falta es grave: pensar lo que ELLOS, sus victimarios, no piensan soñar con un mundo diferente de este mundo... Desear una humanidad más feliz que esta humanidad... Anhelar la participación del cáncer que corre lentamente nuestra torcida sociedad... Ambicionar el mayor sumum de libertad, de equidad y de amor para las generaciones que nos precedan...

Y no se hunde, por uno de esos fenómenos geológicos, aquella Isla maldita, maldita por los hombres.

«Cada pueblo tiene el gobierno que se merece y éste... tiene el suyo.
Supportémolo, respetémolo, adulémolo.
Que haya sido deportado uno más ¿qué importa al mundo?...»

CORDON

MOVIMIENTO OBRERO

LOS EBANISTAS

El día 5 celebraron asamblea para discutir sobre la actitud que deberían seguir ante la campaña contra las leyes de represión. Resolvieron pedir al comité que convoque una reunión de delegados a vez realizado el mitin popular que se piensa organizar.

En esta reunión deberá decidirse la actitud que asumirá el Comité si la campaña por medio de reuniones y manifiestos no surte efecto.

LOS PANADEROS

Hace algún tiempo que los panaderos vienen preparándose para realizar un movimiento para obtener algunas mejoras de imprescindible necesidad para el gremio.

Ya presentaron el pliego de condiciones a los dueños de panaderías y para dar a conocer al pueblo las causas que los impulsan a formular sus reclamaciones han formulado el siguiente manifiesto:

«Al pueblo, que tal vez ignore la triste condición moral y económica del país de la escuadra, dirigimos nuestras voces fatigadas por el esfuerzo físico diario de una labor inhumana muy superior a las fuerzas normales de un hombre.

Como siempre ha sucedido, es posible que ahora, al abandonar nosotros el trabajo, surjan las protestas, las acusaciones, las impectivas contra nuestro gremio, que priva a la población momentáneamente de un artículo de primera necesidad. Pero, piense el pueblo que nosotros tenemos el derecho de mejorar nuestras condiciones de vida y de trabajo al igual que todos los demás gremios é individuos, y que sin causas bien justificadas no iríamos a un movimiento del que nada podríamos esperar, si lo efectuaráramos por capricho ó por el prurito de no trabajar.

No; esta clase de movimientos no se hacen, no se producen sin causas justificadas que los determinen. Y las que a nosotros nos impulsan son de tal naturaleza, que nos quedamos abortos, pensando que hemos estado largos años en esta esclavitud sin romper las cadenas que nos sojuzgaban.

Por fortuna, hoy entramos resueltos en el camino de las reivindicaciones morales y económicas. La horrible jornada de diez y seis horas consecutivas de mortificante labor debe terminar. ¿Sabes, oh, pueblo! lo que significa esa jornada? No, no lo sabes, porque es necesario estar allí, en la boca del horno, abrasados por un calor sofocante, en locales cerrados y antihigiénicos, donde la tuberculosis y todas las afecciones del pecho tienen su ambiente propicio, para dar cuenta de lo que realmente es la vida del panadero.

Nada pedimos al pueblo porque el nada podría concedernos para aliviar nuestras miserias; pero sí queremos que se conozcan las causas de nuestra actitud, para que se nos haga justicia.

Somos brutalmente heridos en nuestra dignidad é intereses, y queremos la intervención del pueblo en las pésimas condiciones de higiene en que se elabora el pan, ese artículo irremplazable tanto en la mesa del rico como del pobre, del opulento como del pordiosero. En este punto, nuestros intereses son comunes con los del consumidor en general, y su colaboración en nuestra obra de regeneración puede ser eficaz y decisiva.

Por lo demás, nuestras exigencias son modestas, y las concretamos en el siguiente cuadro:

- 1.º Un amasijo por cuadrilla, de 8 bolsos de 70 kilos como máximo. Único amasijo.
- 2.º Siendo los salarios demasiado bajos hoy por efecto de la carestía de la vida, hemos resuelto pedir aumento, dividiéndolo en dos categorías: Primero: maestros y amasadores, seis pesos diarios como mínimo; segundo: ayudantes, estibadores y maquinistas, cinco pesos.
- 3.º Debiendo todo ser humano tener por lo menos un día de descanso semanal, resolvemos no trabajar el domingo.

Queremos, por último, que el pueblo no se deje impresionar cuando los propietarios de panadería le digan que los panaderos ganan cien pesos, 1,50 para la comida y un kilo de pan. Completamente falso. Con tales dichos lo que intentamos justificar el elevado precio del pan.

Otros manifiestos han sido publicados para mantener latente la agitación en el gremio. Ayer terminó el plazo dado a los panaderos para responder al pliego de condiciones.

EN EL MOLINO RIO DE LA PLATA

Segue la huelga declarada por los embalsadores de este Molino. La empresa ha contratado personal en la inmigración, compuesto de turcos y griegos en su mayoría, que trabajan 12 y 16 horas diarias. Pero se cree que este personal no podrá suplir a los huelguistas por incapacidad y falta de práctica en el trabajo.

El día 7, realizaron los huelguistas una animada

asamblea, resolviendo, por unanimidad, la continuación de la huelga y la publicación de un manifiesto dirigido a los trabajadores, exponiéndoles la causa de la huelga y recomendándoles que no vayan a trabajar al Molino Rio de la Plata.

CERVECEROS DE QUILMES

En asamblea verificada el día 6 quedó constituida la sociedad de resistencia de los obreros cerveceros de Quilmes.

TRABAJADORES DEL PUERTO

El día 8 celebraron asamblea general en el local de los carreros para resolver sobre el pliego de condiciones que la Sociedad presentaría a los armadores.

Después de discutido el asunto se resolvió presentar el pliego y fijar el plazo para la respuesta hasta hoy, martes, a las 6 de la tarde, que se celebrará nueva asamblea para resolver según la respuesta de los patronos. Y si la policía no permite la realización de la asamblea, ésta será postergada para el próximo sábado.

He aquí el pliego de condiciones:
1.º Aceptación del pliego presentado por la Sociedad Obreros del Puerto en el año 1907, que dice así:

«En los buques de vela se emplearán cuatro hombres en cubierta y 6 al destapar la bodega. En los paquetes trabajarán 5 hombres en cubierta y 7 al comenzar las labores en la bodega.

En la segunda bodega se emplearán dos hombres más, y «rompiendo» de proa a popa se destinarán 8 hombres.

En la carga de cereales el peso de las bolsas no podrá exceder de 70 kilos.

En el carbón, el peso de los canastos cargados oscilará entre 55 y 60 kilos.

En la carga y descarga de la madera de pino de tea se pondrán 3 hombres en el corredor.

La carga de madera para los obreros se calculará aproximadamente en 30 pies cuadrados.

Ningún capataz podrá despedir obreros sin causa justificada.

Las 8 horas de trabajo nocturno se pagarán dobles y las demás como extra.

Abolición de los guinches de a bordo.
2.º Aumento de salario: jornal mínimo en el puerto, 5 pesos.

3.º El trabajo en día de fiesta, ya sea ésta patnónica ó religiosa, se pagará doble

4.º Abolición del descuento de los vales en las casas pagadoras.

YESEROS

El día 14, jueves, realizan asamblea general en el local de la calle Humberto I, 2206 para tratar de asuntos varios y sobre la campaña contra las leyes de represión.

Dada la importancia de esta asamblea, esperamos que el gremio de yeseros concurrirá en masa.

ZAPATEROS

El domingo, 17, a las 2 p. m., asamblea general en la calle Humberto I, 2200, para discutir varios asuntos y la campaña contra la Ley Social. Que los compañeros zapateros no falten a esta asamblea.

CORRESPONDENCIA

Los originales que nos han sido enviados en estos dos últimos meses y que aún no han aparecido en estas columnas, no se pueden publicar por no reunir condiciones ó por tratar de asuntos de poco interés.

Grupo «Orientes». — Perfectamente de acuerdo con vuestra indicación. Como habréis visto, en el número pasado no nos ocupamos del asunto, que ninguna utilidad puede traer para nuestra causa y para la clase obrera en el terreno a que lo han llevado.

J. M. L. — Ningún beneficio aporta para nadie seguir una discusión cuando no se usa en ella seriedad y criterio. Sería un interminable cambio de insultos y nosotros tenemos algo más digno y útil en que emplear el tiempo. ¿No lo cree así, compañero?

P. — Rosario. — Hemos entregado la carta a la F. O. R. A.

V. — Sus recortes sobre lo de Cullera llegaron demasiado tarde. Sólo en el próximo número podremos ocuparnos del asunto.

Firmantes de una propuesta sobre LA PROTESTA diario. — Vuestra carta no se ha publicado porque esperábamos una resolución del Comité al respecto. Irá en el próximo número.

A LA PRENSA ANARQUISTA Y OBRERA de la República y del extranjero se pide el envío gratuito de 2 ejemplares para los presos de esta Capital y de la Tierra del Fuego. Dirección: ~~El Molino~~, calle Alsina 1926—Buenos Aires.—Se ruega la reproducción de este aviso.

Subscripción a favor de Simón

Radowisky y Jesús Suárez

Suma anterior: \$ 62,00; colectados en los Conductores de Carros en la conferencia del día 29, pesos 8,20. Total pesos 70,20. Sigue abierta la subscripción.

IDEAS Y FIGURAS

Revista de crítica y arte que todos los estudiosos y amantes de las publicaciones honestas y útiles, deben leer y apoyar. — Director: Alberto Ghiraldo. — Administración: Sarmiento, 2021.

Notas

El grupo «Orientes», recientemente fundado en esta capital, se ha encargado de pagar las 50 pesetas para los presos enviadas por los compañeros de Panamá por intermedio de «Tierra y Libertad». Dicha cantidad quedará á beneficio de este colega.

Nuestro agente en el Rosario, pide de nuevo a los compañeros á quienes ha entregado listas que se las devuelvan á la mayor brevedad.

De la Biblioteca Luz y Vida, de Santiago de Chile, hemos recibido 50 ejemplares del folleto «A los Jóvenes», de P. Kropotkine, para que sean vendidos en beneficio de LA PROTESTA. Su precio es voluntario.

El compañero Joaquín Gómez, de San Juan, pregunta á la Escuela Moderna de Villa Crespo si ha recibido \$ 2,00 que remitió el día 15 de octubre á la dirección indicada en su última carta.

«Compañero Giglia: Esperamos entregue á la mayor brevedad posible el importe de la rifa de la alegoría del cuadro de Ferrer, que tiene en su poder. — Centro Profilaxia Social.

En estos últimos días ha sido deportado el compañero Ernesto Horacio.

Libre Palabra

Revista semanal de ideas y de combate — Directores: Tiro L. Foppa y R. González Pacheco. — Administración: San José, 918.

De mil quinientas cartas constitucionales hay mil y uno que me atrevería á asegurar las quinientas restantes.

DE LONGUERUE

Balance

N.º 1915

Table with 2 columns: Description and Amount. Includes entries for Entradas (1186, 570, 690, etc.), Salidas (Impresión 6000 E.), and Total (268,30).

Salidas: Impresión 6000 Ej. \$ 220,00
Por viaje á Montevideo » 26,00
Gasto de Administración » 2,50
Id. de automóvil » 19,80

Entradas \$ 268,30
Reserva \$ 253,10
Déficit \$ 16,20
En Caja del núm. anterior \$ 236,53
Déficit del núm. 1915 » 16,20

Queda en Caja para el núm. 1916 \$ 220,33

NOTA. — El importe de las listas 188 con 6,30 pesos y 651 C. R. con 5,50 ha sido recibido y publicado en el Balance del núm. 1905 correspondiente al 12 de Septiembre con las iniciales M. E. \$ 11,80

Handwritten signature: Barrera